



La punta y el iceberg.

Se vale opinar.
Martha Galindo.

Noviembre 15, 2020.

AGUA: CREADORA Y DESTRUCTORA

“...el ciclo del agua y el ciclo de la vida son uno mismo” (Jacques Y. Cousteau)

La NASA comunicó que nuestra Luna tiene agua molecular (H₂O) en sus regiones polares; moléculas que se encuentran en trampas frías que pueden retenerlas durante millones de años. Gran descubrimiento científico!!.

Para Tales de Mileto (624-546 aC.) el agua (ó arché) es el principio de todas las cosas. Y junto con el aire, tierra, fuego y el invisible éter, ha sido considerado, como uno de los constituyentes básicos de la materia, co-responsable junto a los otros elementos, del comportamiento de la naturaleza.

En la astrología, ocultismo, hinduismo, literatura, ciencias, religiones y muchas tradiciones actuales, los elementos de la naturaleza se encuentran presentes. Y dentro de ellas, el agua ocupa un lugar destacado.

El agua es indispensable para la supervivencia de todos los seres vivos. En nuestro organismo el agua: regula la temperatura corporal; facilita la eliminación de sustancias de desecho; permite el transporte del oxígeno y los nutrientes en la sangre; etc., etc. El agua es vida, pero, un exceso de hidratación en el organismo podría bajar demasiado los niveles de sodio en la sangre y llevar en casos extremos a la muerte.

En cuestión de agua nuestro otrora “cuerno de la abundancia” ahora mapa de la desigualdad, es muy contrastante. En el norte se padece sequía mientras nuestro sureste se está ahogando y hasta muriendo con tanta agua. Independientemente de si fue el desfogue de la Presa Peñitas, los recientes huracanes, la luna llena o la mentira que quieran contarnos, lo cierto es que gran parte de nuestros compatriotas de Tabasco, (y también en menor medida de Chiapas y Veracruz), están sufriendo por la fuerza y destrucción de las inundaciones.

Ignorancia, irresponsabilidad, corrupción y/o negligencia de gobiernos anteriores tienen mucha culpa en esta desgracia. Y si a eso sumamos los errores garrafales, arrogancia, soberbia de Bartlett y del Sr. López y su pequeñez de miras, ahora nos suena como una burla la estrofa que dice “...ven, ven, ven, vamos a Tabasco que Tabasco es un Edén”. Sí, el presidente fue a Tabasco y desde el aire y sin mojarse los zapatos (pues es posible que como él nos recomienda a los mexicanos, sólo tenga un par), sin acercarse a sus paisanos, ni darles consuelo o proponerles alternativas viables (ahora ya sin FONDEN), nos sermoneó desde el aire y nos avisó que era la primera vez que viajaba en un avión y un helicóptero ambos militares. Supongo que ya con esos generosos “detalles” los tabasqueños se sintieron felices y despreocupados y el presidente como siempre pudo dormir “a pierna suelta”, pues su conciencia está muy tranquila y a Bartlett le da mucha risa!